
 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

      

ゲイリーＣ．Ｋ．ホアン [台　 湾]
佐 々 木 昌 敏 [小千谷]
菊 池 渉 [三   条]

会 長 佐 々 木 常 行
幹 事 松 﨑 孝 史
Ｓ Ａ Ａ 馬 場 眞 樹

事 務 局 〒955-8666三条市旭町2-5-10

 TEL 0256-35-3477　FAX 0256-32-7095
E-mail info@sanjo-minami.jp

URL http://www.sanjo-minami.jp

三条信用金庫 本店内

国 際 ロ ー タ リ ー 会 長
第 2560 地 区 ガバ ナ ー
第４分区ガバ ナー補佐

先々週の出席率 

米山奨学生、ホセ君ようこそ。最後までどうぞごゆっくり

お過ごし下さい。 
 

今日は、数学界のノーベル賞と言われる『フィールズ賞』

についてお話をさせていただきます。 

この『フィールド賞』は 4 年に一度開催される国際数学者

会議において顕著な業績を上げた 40 歳以下の若手の数学研

究者に対して授与される賞で 2 名以上 4 名以下と決められ

ています。 

今年はちょうど 4 年に一回の年にあたり、先月韓国のソウ

ルで受賞者の発表がありました。その中にイラン人の女性の

数学者が１人含まれていました。1936 年の賞設立以来、現

在まで総勢 52 名の受賞者がいましたが、すべて男性で、今

回のイランの数学者が女性として初めての受賞となります。

日本人は 1954 年に小平邦彦、1970 年に広中平祐、1990

年に森重文の 3 人がそれぞれ受賞しています。 
 

この名誉ある賞を辞退した数学者が今までにたった一人

います。2006 年に受賞するはずだったグレゴリー・ペレル

マンというロシア人です。 

この数学者は、「フェルマーの最終定理」と並び数字における

最難関の難題の一つである「ポアンカレ予想」を解決した大

天才です。「ポアンカレ予想」とは、1904 年にフランスの

数学者アンリ・ポアンカレによって提出された問題で、ミレ

ニアム懸賞問題の一つに指定され、証明した者には 100 万

ドル（約 1 億円）の賞金がもらえることになっていました。

約 100 年にわたり世界中の数学者が挑戦し、誰一人証明で

きなかった難問中の難問です。なんとこのロシア人の数学者

はこの 1 億円の賞金も辞退したのであります。 

会長挨拶 
三条南ロータリークラブ会長 

佐々木常行 

会員52名中36名

9/4 三条東ＲＣへ　　　馬塲信彦君　長谷美津明君

　　　鈴木　武君　谷　晴夫君　山田雅一君

83.67%(8/25)

　　　長谷川直哉君　平松修之君　草野恒輔君

米山奨学生　　レジェス メンデス ホセ ルイス君　　
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現在はロシアの故郷で母親と共にわずかな貯金と母親の年金で細々と生活しているらしく、消息は不明です。趣味

はキノコ狩りとされ、人付き合いを嫌い、ほとんど人前に姿を見せないそうです。 

本当の天才は、名誉やお金に無縁なのかもしれません。 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

～ 9月 8日  18,000円 

今年度累計 189,000円～  
 i 

松 﨑 孝 史  幹事 

佐 々 木 君 滝口恵介さん、卓話「三条のホラフキ
アンニャ」楽しみにしています。

松 﨑 君 滝口さん、卓話よろしくお願いいたし
ます。
昨日、浦佐山岳耐久マラソンに出て
きました。

よりご香資をいただき恐縮しておりま
す。葬儀を近親者のみで執り行いま
したことご理解下さい。

坪 井 君 滝口さん、卓話ご苦労様です。
楽しみにしています。

坂 本 君 滝口さん、卓話楽しみにしています。

先般、母の死去に際しまして、クラブ鈴 木 ( 武 ) 君

草 野 君 ちょっと涼しくなりましたが、いわゆる
「夏風邪」が流行っているようです。
体調にはお気をつけ下さい。

永 桶 君 なんと商工会議所のコンペで優勝し
てしまいました。2バーディ、2ダブル
パーと波のあるゴルフがはまりました。
自分としては、波風立たない人生が
良いのですが・・・。

坂 井 君 昨日のコンペで 1位となり、アイアン
セットをもらいました。　ゴルフ会の
会長 坂本さんが ぜひニコニコで報
告するように・・・と言われたので。

銅冶君、渡辺(俊)君、渡邊(光）君

BOXに協力いたします。

佐藤(秀)君、滝口君、田代君、田中君、

佐々木ガバナー事務所より   

① 「米山奨学委員長セミナー」 開催のご案内 

日  時   2014 年 10 月 4 日（土） 12：00～15：30 

 会  場   ＪＡ越後おぢや グリーンパーク 

 ※ 熊倉高志米山奨学委員長出席予定 

② 「地区補助金オリエンテーション」 開催のご案内 

日  時   2014 年 10 月 11 日（土） 13：00～15：00 

 会  場   万代シルバーホテル  

 ※ 田代徳太郎プロジェクト責任者（社会奉仕委員長）、野中悟ロータリー財団委員長出席予定 

③ 「広島豪雨災害への支援」 についてのお願い 

  ※ ニコニコボックスより ＠1,000×52 名 52,000 円を 支援金として送金いたしました 

 

 
 

 

 

米山記念奨学生 レジェス メンデス ホセ ルイス 君 

 奨学金をありがとうございました。 

今日で 4 回目の例会出席です。 
 

季節の変わり目のせいか、アレルギーがで

てしまいました。 

今の私の周りは畑や田んぼに囲まれていて、

稲刈りのアレルギーだと思います。 

これも留学して知ったこと、いい経験だと思

っています。 

どうぞこれからもよろしくお願いします。 
9 月分奨学金を 



 

 

 

 

 

 

 

 

長岡が空襲にやられた時、自分は小学校 2 年生の夏でした。田んぼの方に

逃げて長岡に爆弾が落ちるのを見ました。 

家族で父の実家の見附へ避難しました。自分は良くしゃべる方だったので、

見附の大人の人達が「三条のホラフキアンニャ」と言っていたようです。 

いつの日か「有言実行」という言葉を座右の銘とし、市議会、県会に出た時

もポスターに使いました。また、会社の事務所の一番目立つ所に「有言実行」

と掲げております。「ホラフキ」と言われたことを少しは気にしていたのかも

しれません。 

仕事のことも用心深く、しかも大胆にやってまいりました。鍛造業を始め

ていろいろなことがありましたが、決算で一度も赤字になったことがありま

せんでした。 
 

私が生まれたのは昭和 12 年、日支事変が始まり、子供の出生率がピークに達しました。 

戦後新しく学校が 6・3 制になって 3 年目だったと思います。私は第一中学校に入学したのですが、校舎が建

設中で、四日町小学校に入れられました。3 クラス約 180 人が一緒に一年間勉強しました。 

1 クラスに 60 人位いたのですが、その中でも特に目立ったのは、やはり世界のババ、ジャイアント馬場さんで

ありました。なにしろ小学校 4 年生の頃は、寸足らずと言われた私よりちょっと大きい程度でしたが、中学 1 年

生の時は 180cm をゆうに超えておりました。気が以外と優しくて、あまり人とぶつからない性格でした。 

また、横山房夫さん、後の三条高校時代、バスケットでは国体、インターハイ、全国大会優勝時の主将で、彼とは

時々ぶつかっておりましたが、「両雄並び立たず」というところかと思っておりました。なんと野球の時はいつも

馬場さんがピッチャーをして、横山さんがキャッチャーで対外試合は常に勝ってきたものです。 

もう一人、高橋一夫さんです。英語がうまく、先生に指名されるとスラスラといつまでも読んでいました。とにか

く優秀な同級生に囲まれて楽しい中学時代でありました。 
 

我が家は 8 人兄弟、戦後は大変な食糧難で、何日もジャガイモばかり食べた日のことを思い出します。  

父は、「自分の給料は決して安くはないのだが、8 人の子供を食べさせるのは大変なんだ」と言って、ネコプレス

という猫ぐらいの手で廻すプレスを 5、6 台買ってきて、家で内職で画鋲を作ったり、下駄の裏金を作ったり、特

に大根の皮引きは一番売れて、毎日毎日 1,000 ケ以上も作り、よく売れたものです。 

高校の修学旅行は関西方面でしたが、荒物屋さん等何軒か覘いて見ましたら、全部家族で作った皮引きが店頭に並

び売られているのには驚き、三条の金物屋さんは大したものだと感激しました。 
 

高校卒業も間近になり、その当時も大変な就職難であり、東京へ行けばなんとか職があるという時代でありまし

た。あっちこっち就職試験を受けに行きました。 

三条信金はあこがれの的で 10 倍以上の競争で、自分も試験に臨みました。お偉い面接官が二人で質問されまし

た。「新聞部に入っていると言うが、三高新聞は君が作っているのか」と聞かれました。新聞部に籍は置いており

ましたが一度も部室に入ったことさえもなく、「いいえ」と答えたところ、「じゃ～何をするんだ」と聞かれ、「一

部 10 円で売る係です」と答えた。もちろん信金は落ちてしまいました。その当時三高新聞を作っていた人は、三

條新聞社の現社長、山崎節子さんでした。 

それと全国組織の大きな事業所を受験しました。そこの所長さんは、その時 60 歳で設立メンバーでしたが、大

学を出ていないので、その年定年退職することになり、若い人達が自分を越えて行く、やっぱり大学を出ていない

となぁ～と侘しそうな顔をして言われました。自分も大学を出ていないから、三条の所長どまりで定年かと思い、

自分の方からお断りしました。 

親父は笑いながら「二人で商売をやるか。今度こそ会社を辞めさせてもらって・・・、今日から出陣だ」と、親

父の方がはしゃいでおりました。30 坪位しかない自宅と風呂場をつぶして玄能を作り始めました。内職で 10 年

以上も作り続けた大根皮引きをやめて生きていけるのかと母は心配して涙を流していたのを今でも思い出します。 

とにかく玄能が売れて、大工道具が売れる時代でありました。しかし、なんとなく不安を感じておりました。正月

の玄能組合の新年会では 100 軒位の会員が集まり、魚長で芸者さんを総上げしての大変な宴会でありました。 

その時、私は、「玄能は企業じゃない、生業なんだなぁ～」と言ったら、同業者、先輩にひどく怒られたものです。

日本中の玄能、カナヅチ類は三条で作られている。玄能鍛治は日本では大企業だと言われました。 

親父はいつも子供が大きくなるに従ってそれに合わせて作るものを変えていくと常々言っておりましたが、玄能を

作ったら少しお金が入るようになり、こんないい商売はないと言って動かなくなりました。 
 

29 歳の時、家を出て自分で何かをやろうと思っていた時、国の方で、中小企業工場団地を作ってやる・・・、 

 「 三条のホラフキアンニャ 」       滝 口 恵 介 会員 



共同組合を作り、そして、その県が主体になって作ったものです。全国に工・住分離と小企業の育成が目的であり 

ました。 

ノコギリ、ハサミ、洋バサミ、作業工具、鍛造、まずまとまりが良く、すぐに組合を結成して初年度 1 年で土

地、建物、電気、水道一部、機械類まで入れて県から全て作ってもらいました。すごく立派なものでした。 

私らは一年間それを見て、利工センターという共同組合を結成して県に申し込みました。そしたら、なんと拒否

されてしまいました。県は、三条、燕に行くと出来が悪いとか文句ばかりつけて、東三条駅に着くと足が震える。

もう三条と燕には作ってやらないと言われました。そんなことを言っても、国の方針があるのではありませんかと

食い下がって、やっと現金を貸せるから道路、水路を始め建物から電気、機械すべて自分達でやってみろと言われ、

やることになりました。 

アシの生えた土地、一坪４～500 円でした。その頃の 1 億円の現金を出してもらい、15 年返済の無利子でした。

その時、組合員 30 名位でしたが、いざとなったら 12 名まで減ってしまいました。 

工場団地の一画、100 坪が自分の持分でした。そこに型打鍛造の一式を国、県から入れてもらい、協業化という

ことで夢にまで見た型打鍛造をやることができました。 

それから 45 年になり、10 年以上も金子新田工場団地連合の代表理事をやっていますが、早く後継者を見つけな

ければと思っております。 

いろいろありましたが、廃業、倒産等含めて 10 社買取せざるを得なくなり、買い取りました。工場 10 棟、土地

5,000 坪以上になってしまいました。すべてその時々の相場倍値で引き取りました。 
 

オイルショックやいろいろありましたが、何といってもリーマンショックが一番大きかったと思います。 

売上が 1 ヶ月 9,000 万円位あったのに、1 ヶ月 2,000 万円に落ちました。1 年位かけて買った設備をオーバー

ホールし、やっと８割位まで動かしたが、リーマンショックに当たってしまい大変でした。 

「タキの所おかしくなるんじゃないか」と耳に入ったものですから、支払いは全部、手形は発行せず現金払いにし、

受取手形は全て銀行に預け、まぁ～まぁ～5 年位もつだろう、我が社がダメになる時は日本中がダメになると笑っ

ていました。 

リーマンショックの時は社員が 50 名、今は 30 名で約半数の人員で動かしており、12 台あるハンマーは 6 台

だけしか動いておりません。自動車部品が少なくなりましたが、他の新しい商品が多くなり、数百種類の鍛造品が

毎日、数万個も作り出されております。 

大半が三条、燕が主体で注文が入ってきます。自分が考えた以上に上手くいっております。現社長は、8 人兄弟の

末っ子、自分より 12 歳下で、まずは上手くやってくれております。 

ホラフキアンニャ、まだ大きなホラを吹けばよかった。 

  
 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

開催テーマ｜ 「ロータリー精神の原点を見直そう」 

  記念講演 

 

東京ロータリークラブ  

岡崎 由雄 様 

   「ロータリーの生い立ちとその精神」 
 

  パネルディスカッション 「ロータリー精神の原点とは」 
 

  ライブコンサート 佐藤 英里 さん ピアノソロリサイタル 
タイムスケジュール｜ 14：00～ 受付 14：30 開会   

 15：00  記念講演       16：10 パネルディスカッション 

17：30  懇親会   ライブコンサート 

19：30  中締め、閉会    

2014. 9.20  No.2133 No.10 

先々週の出席率 

出 席 率 

先々週のメークアップ 

ヴィジター 

会員52名中31名

9/11 加茂ＲＣへ　野崎正明君

9/13 山本ガバナーエレクト事務所開所式(新潟)へ　馬塲信彦君　韮澤喜一郎君

9/16 三条北ＲＣへ　荒澤威彦君　船久保孝志君　長谷美津明君　加藤峰孝君　

　　　  佐藤嘉男君　鈴木　武君　谷　晴夫君　吉井正孝君

9/18 三条東ＲＣへ　船久保孝志君　草野恒輔君　西巻克郎君　野島廣一郎君　

　　　　 野島廣一郎君　田代徳太郎君　吉沢栄一君

87.76%(9/1)

米山奨学生　　レジェス メンデス ホセ ルイス君　　

　　　  田代徳太郎君　吉沢栄一君



   

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

❏ パネルディスカッション 「ロータリー精神の原点とは」 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

略 歴    

昭和 15 年 4 月 19 日生まれ  

昭和 38 年 3 月  慶応義塾大学法学部法律学科卒 

昭和 49 年 1 月  株式会社東京衡機 代表取締役社長 

平成 10 年 2 月  同社 代表取締役会長 

平成 19 年 5 月  同社 取締役相談役 

平成 2 年 6 月～現在 全国計機厚生年金基金 理事長 

平成 12 年 4 月～現在 全国試験機工業会 会長 

賞 罰   

平成 4 年 5 月 社団法人日本計量協会 会長表彰（計量振興功労） 

平成 5 年 5 月  日本試験機工業会 会長表彰（試験機事業振興功労） 

平成 7 年 11 月 通商産業大臣表彰(産業振興功労) 

平成 11 年 11 月 黄綬褒章  

ロータリー歴   

1974 年 東京ロータリークラブ入会 

1985～86 年度 クラブ幹事  

1992～93 年度 地区ＷＣＳ委員長  

1998～99 年度 地区幹事 対人地雷の除去支援研究会 顧問 

2000～01 年度 地区ガバナー直轄  

 地区対人地雷の除去に関する特別委員会 座長 

2012～13 年度 クラブ会長  

2013～14 年度 地区国際奉仕委員長  

2013～ 公益財団法人 米山梅吉記念館 理事 

◆コーディネーター      

  東京ＲＣ 岡崎 由雄    

◆パネラー     

三条南ＲＣ会長 佐々木 常行  三条北ＲＣ会長 岡田  健 

三条東ＲＣ会長 長谷川 恵慈  三条ＲＣ会長 高橋  司 

1998 年度徳増ガバナー時、東京ＲＣは

第 2580 地区に人道目的の地雷除去のた

めの特別委員会の設置を提唱し、2000～

2010 年までの 10 年間にわたり、カンボ

ジア王国において対人地雷の除去活動「ロ

ータリークリアランドプロジェクト」を実

施した。 

カンボジア国内 30 ヶ村、村民 26,000 名

の安全を確保した。 

地雷除去面積 1,296,000 ㎡ 

総費用    1 億 5 千万円 

講師 岡崎 由雄 様 プロフィール 

記念講演 「ロータリーの生い立ちとその精神」 



 

 

  

 

平成 26 年 9 月 20 日土曜日に“第 2560 地区 第 4 分区インターシティーミーテ

ィング”がジオ・ワールドＶＩＰにて開催され、参加してきましたのでご報告します。 
 

 ＩＭ開催に当たり、ロータリーの原点は？のキーワードより、日本で一番に創立され

た、東京ロータリークラブの会長経験者である岡崎由雄様に講師を依頼し「ロータリー

の生い立ちとその精神」と題して記念講演をいただくことになったとの事です。 
 

 1905 年青年弁護士ポール・ハリスら友人 3 名が、信頼できる公正な取引をし、仕事

上が親友関係に発展するような仲間を作りたいとの趣旨からロータリークラブという

会合を考え、集会を各事務所の持回りとすることより、誰彼なしに“ロータリー”とい

う名前になった事、数年かけて形が決まってきたこと、東京ＲＣの活動内容、他の団体との違い等、生い立ちと

精神についての有意義な講演でした。 

講演の最後に、ポール・ハリスが来日した時の映像、東京ＲＣのカンボジア地雷除去の映像、東北すくすくプ

ロジェクトの映像など貴重な映像も見せていただきました。 
  

パネルディスカッションでは、三条南ＲＣ佐々木会長より、新会員の獲得に苦慮していること、女性会員の入

会についての問いに、岡崎コーディネーターより、2 代目、3 代目の方には必ず入会を即すこと、外国人の帰国

時に変わりの方の入会を即すこと、また退会される方に他の方の推薦を頂く等で減少を防ぐことが可能になるの

ではないか、次いで女性会員の入会では、性別ではなくロータリーに相応しければウエルカムではないかと助言

を受けていました。 
 

 休憩後、三条出身の全盲のシンガーソングライター佐藤英里さんのコンサートを聴き、懇親会では、知人より

友人へとの挨拶をうけ各自親睦を深め、馬場パストガバナーの中締め、実行委員の言葉をもって閉会しました。 

 

 

 

初めての Intercity Meeting（IM）でしたが、どういう会なのか予習をしないでの参加

でしたので、まず人数の多さ、規模の大きさに驚いたというのが率直な感想ですが、全体

を通し多くの学びがあり、参加して本当に良かったです。 
 

その中でも東京 RC 前会長、岡崎さんの講演は、大変貴重なお話しでした。東京 RC は

大東亜戦争の最中、米国のスパイだとメディアでも叩かれる等、クラブ継続が難しく一時

RC を脱退し、密かにクラブの名前を変えて会を継続していたというお話は、当時のロー

タリアンの苦労と覚悟を感じました。その想いがなければ、現在日本にロータリーが存在

しない、我々のクラブも存在していないと思うと感謝しかありません。 

また、東京 RC でも一部の方しか見ていないという当時の貴重な映像、船で来日したポール・ハリスの姿や、米

山梅吉氏の姿、東京ゴルフ倶楽部でのコンペ等を拝見することができました。こんな素晴らしい歴史のあるクラ

ブに入会させて頂いていることに、こんな自分が入会していていいのか？と思うくらいです。 
 

そして岡崎さんのお話しは、ロータリーとは「職業奉仕」なんだということ。そしてロータリーで「楽しむ」こ

と。「楽しむ」のあとに「職業奉仕」があるということでした。もっとロータリーを楽しみたいと思います。 

最後に設営して頂きました三条 RC の皆様に感謝申し上げます。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

❏ ＩＭ出席報告 

田口 信行 会員 

吉沢 栄一 会員 

 
近隣都市数クラブが集まって開かれるロータリーの会合。五大奉仕部門をカバ

ーしつつ、ロータリーの特徴やプログラムなどを検討する。クラブ会員全員参加

のこの会合の目的は、会員相互の親睦と知識を広めることであって、さらに、会

員にロータリー情報を伝え、奉仕理念を勉強するために開催される。決議や決定

はない。ＩＭの出席はメークアップとなる。※（注） 

2560 地区では、分区ごとに開催。分区内クラブの創立順にガバナー補佐が選

出され、ガバナー補佐クラブがＩＭホストクラブを務める。 

第 4 分区では原則、 

 三条・燕・加茂・三条南・見附・吉田・三条北・巻・田上あじさい・三条東  

の順でガバナー補佐選出、ＩＭが開催されている。 

※（注）今回の IM は、当クラブは例会に振替えました 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

米山奨学生・カウンセラー席 

ホセ君、アラファさん（三条）、ウォン君（燕） 

           長岡技科学大学 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


